
今年53岁的冯闯来自黑龙江，是金丰（中
国）机械工业有限公司装配组组长，也是一名有
着33年党龄的老党员。

全国劳动模范、全国无偿献血奉献奖金奖、
最美宁波人、宁波好人……冯闯获得过多项荣
誉，但是他一再表示：“这只是我的本职工作和
一份爱心，党和政府却给了我莫大的荣誉，我为
此感到非常不安。我只是做了自己该做的事。”

2002年加入金丰时，冯闯只是一名普通的
一线操作工。有一次，公司两台机器的生产进
度因多种原因被延误，距交货期仅剩一天，而按
照标准作业程序的时间要求，这种机器每台的
标准作业工时是19.5小时。得知情况后，冯闯
二话不说接下任务，一整天没有吃一顿像样的
饭，饿了就啃几口干粮。就这样，他用了近15
个小时，完成了两台机器的作业工序，确保第二
天准时出货。

“以前总有人惊奇地看着我，说为什么那么
拼？这么工作不累吗？”冯闯说，“其实，这要看
你用一个什么样的心态来对待工作，如果你用
积极主动的心态把工作当成一种乐趣，干活就
不会感到累。”

凭着这种“乐趣”，冯闯很快成长为技术骨

干，逐步被提拔为生产班长、作业组组长。每年
经他调试出厂的机器有近千台，优良率
100%。渐渐地，同事们看他的目光从惊奇变成
钦佩。冯闯则认为：“‘宁波制造’要在国际市场
上有立足之地，我们就应该在质量上严格把关，
要发扬工匠精神。”

除了兢兢业业做好本职工作，他还做了一
件尤其令人敬佩的事。从2002年4月第一次
无偿献血开始，至今他已累计无偿献血180多
次，献血量超过14万毫升。对此，他只是
说：“献血是一名普通公民应该做的，也是一
名健康公民力所能及的事，现在我已经把它当
作用爱心回馈社会的一种方式。”与此同时，
他还为宣传无偿献血投入了更多的热情，在他
的影响下，妻子和同事们也加入到无偿献血的
队伍中。

“作为一名基层一线工人，有幸当选为党代
会代表，这不仅仅是一种荣誉，更是一份沉甸甸
的责任。”冯闯说，党代会代表起着“承上启下”
的桥梁和纽带作用，更应该起到先锋模范作用，

“参加这次会议，我一定认真领会会议精神，做
好传达，回去后把党的声音带到基层。”
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冯闯：
发扬工匠精神让“宁波制造”更有地位
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本报讯（记者 房伟） 今天上午，中国共产党
宁波市第十三次代表大会将隆重开幕。昨日下午，
中国共产党宁波市第十三次代表大会在宁波文化
广场大剧院举行预备会议。

唐一军同志主持会议，并就开好本次党代会作
了讲话。

市第十三次党代会代表577人。出席预备会
议的代表560人，请假17人。

会议以举手表决的方式，通过大会主席团、秘
书长、代表资格审查委员会、代表提案工作委员会
和会风会纪监督组名单。

会议还通过了市第十三次党代会的议程。大

会的议程是：听取和审查中共宁波市第十二届委
员会工作报告；审查中共宁波市第十二届纪律检
查委员会工作报告（书面）；选举中共宁波市第十
三届委员会；选举中共宁波市第十三届纪律检查
委员会；选举宁波市出席中共浙江省第十四次代
表大会代表。

昨日上午，来自全市各地的党代表陆续到市
区各代表团驻地报到。在未来的几天里，他们将
通过提案和小组讨论等形式，向大会建言献策。

在各代表团驻地，工作人员早早布置好会场。
上午9点不到，就有党代表陆续到来，工作人员微
笑着迎上去，有条不紊地办理报到手续。

每位党代表都领到一个公文包，内装有会议资
料、代表证、房卡等资料，还有一枚鲜红的党徽。党
代表们端端正正地把党徽佩戴在胸前。

党代表们表示，佩戴党徽是一种激励，更是一
种鞭策。“当选党代表，是党和群众对我们的信任，

鲜红的党徽佩戴在胸口，党员的责任铭记在心中。”
象山代表团早早就从象山出发，9点20分到达

代表团驻地。
“心情特别激动。”象山县大徐镇党委副书

记、镇长杨雪娟告诉记者，她是第一次当市党
代表，还有点小紧张，代表团里29名党代表多
数也是第一次参加市党代会，“所以在前来报到
的路上，大家已经在热烈地交流如何尽职履职
了”。

杨雪娟还告诉记者，这次大会她带了两份提
案，一份是关于象山影视城如何继续扩大影响力并

引领宁波影视文化产业的提案，另一份则关于加强
基层党组织建设的提案。

作为来自乡镇基层的党代表，宁海县大佳何镇
党委书记邬海燕最关注的是宁海湾的发展，她告诉
记者，这次她带来了一份关于发展宁海港湾经济的
提案。

“天气虽然有点冷，但我们在来的路上一直在
热烈讨论。”邬海燕说，大家最关心的就是如何带
着全县党员干部的希望和寄托履行好党代表的职
责。

记者 房伟 李臻

报到路上热议如何履职
——市第十三次党代会代表报到侧记

早春的甬城乍暖还寒，但昨日在各代表团驻
地，记者感受到的却是扑面的暖意。一大早就陆续
前来报到的党代表们，个个笑容满面、精神抖擞，谈
起如何尽职履职、带来什么提案时，更是热情高涨、
话题不断，满满都是对宁波发展的关切与爱。

5年前召开的市第十二次党代会首次实行了党
代表提案制，当时就收到了71件提案，除1件不符
合立案条件外，其余70件均予以立案并办结。

记者在采访中得知，今年党代表更加重视提

案。有的代表拟围绕加强“创二代”培育，推动我市
经济社会发展问题提出提案；有的代表拟提出打造
老外滩保险创新港，加快建设“宁波音乐港”等建
议；有的代表拟围绕借力象山影视城发展宁波影视
文化产业提出建议。

很多提案都是代表们深入一线、倾听基层声
音、充分调研后精心思考得来的。来自海曙区的党
代表史文娟说，在当选市党代表后，她立刻和其他
党代表一起，深入调研 81890 求助服务中心“十三

五”规划及加盟企业信用评价办法，大家精心准备
了《关于将81890信用评价体系纳入市征信体系建
设的提案》，为我市的征信体系建设建言献策。

与此同时，我市党代表名额正不断向基层一线
倾斜，今年 577 名党代表中，基层一线党员有 199
名，其中工人32名、农民31名、非公企业业主代表
21名、专业技术人员75名。可以肯定的是，在这次
党代会上，我们肯定会听到更多来自基层一线的声
音。 记者 房伟

倾听来自基层一线的声音
党代会

记者手记
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市第十三次党代会举行预备会议
通过大会主席团、秘书长、代表资格审查委员会、代表提案

工作委员会、会风会纪监督组名单和大会议程


